

Medienmitteilung
24. Mai 2023

m' Museum
zu Allerheiligen
Schaffhausen

Klosterstrasse 16
CH-8200 Schaffhausen

T +41 52 633 07 77
admin.allerheiligen@stsh.ch
www.allerheiligen.ch

Reto Müller | Le nombril du monde Manor Kunstpreis Schaffhausen 2023

25.5. – 15.10.2023 im Museum zu Allerheiligen Schaffhausen
Vernissage und Preisübergabe: Mittwoch, 24. Mai 2023, 18.30 Uhr

Der Künstler Reto Müller (*1984) aus Stein am Rhein ist Träger des diesjährigen Manor Kunstpreises Schaffhausen. Dieser wichtigste Förderpreis für zeitgenössisches Kunstschaffen in der Schweiz wird in Schaffhausen bereits zum 20. Mal verliehen und ist mit einem Preisgeld von CHF 15'000 sowie einer Einzelausstellung, einer Vernissage und der Herausgabe einer Publikation dotiert (im Wert von insgesamt CHF 40'000). Ausserdem erwirbt Manor ein Werk des Künstlers.

Unter dem Titel *Le nombril du monde* zeigt Reto Müller sein jüngstes Schaffen, das sehr physisch, plastisch und ortsbezogen ist. Er arbeitet mit Materialien wie Zinn, Basalt, Glas, Blei und Silber, aber auch mit verschiedenen Gesteinen. Das zentrale Werk der Ausstellung ist eine filigrane Säule aus Basalt, die sich mit über fünf Meter Höhe vom Boden bis zur Decke erstreckt – ungewiss, ob sie als verstärkender Träger benötigt wird oder die Decke sogar durchstösst. Immer wieder bedient sich der Künstler traditioneller und z.T. in Vergessenheit geratener Handwerkstechniken. Dabei lotet er Materialeigenschaften aus und macht sie im künstlerischen Werk sichtbar, etwa indem er Moränensteine oder Rahmen aus Granit durch Bleiverbindungen zusammenfügt oder grosse Glasscheiben mit Zinnfolie beschichtet. Zentral ist für ihn stets der Umformungsprozess, die Transformation von Materie und ihr Potenzial, Formen und Bedeutungen anzunehmen.

Reto Müller erwarb 2013 an der École cantonale d'Art du Valais (Ecav), Siders, einen Bachelor of Arts in Fine Arts, nachdem er 2010 an der École Internationale de Théâtre Jacques Lecoq, Paris, am Departement Szenographie einen einjährigen Diplomstudiengang absolviert und 2002 die Gartenbauschule Oeschberg abgeschlossen hatte. Er lebt und arbeitet in Stein am Rhein, Zürich und seinem Atelier in Uesslingen Buch TG.

Zum 20. Mal in Schaffhausen – seit mehr als 40 Jahren in der Schweiz

Der Manor Kunstpreis, der im Jahr 2022 sein 40. Jubiläum feierte, wird 2023 in Schaffhausen zum 20. Mal verliehen. Ab 1987 ermöglichte Manor insgesamt zwanzig Schaffhauser Kunstschaffenden, ihr Werk in einer Einzelausstellung zu zeigen, eine Publikation zu veröffentlichen und mit dem Preisgeld von 15'000 Franken den künstlerischen Weg weitergehen zu können. Das Museum zu Allerheiligen bedankt sich auch im Namen der Künstlerinnen und Künstler für dieses ausserordentliche Engagement. Der Manor Kunstpreis, einer der wichtigsten Förderpreise des

zeitgenössischen Kunstschaffens in der Schweiz, wurde 1982 von Philippe Nordmann ins Leben gerufen, um jungen Schweizer Kunstschaffenden eine Plattform zu bieten. Er wird in zwölf Kantonen von Fachjürs verliehen.

Ein Engagement für die junge Schweizer Kunstszene

Der Manor Kunstpreis ist einer der wichtigsten Förderpreise des zeitgenössischen Kunstschaffens in der Schweiz. Er wurde 1982 von Philippe Nordmann ins Leben gerufen, um jungen Schweizer Kunstschaffenden eine Plattform zu bieten. Er wird von einer Fachjury jährlich und alternierend in den Städten Aarau, Basel, Biel, Chur, Genf, Lausanne, Luzern, Lugano, Schaffhausen, Sion, St. Gallen und Winterthur vergeben. Ein Blick auf die Liste der Preisträgerinnen und Preisträger zeigt, dass der Manor Kunstpreis einer ganzen Reihe von Künstlerinnen und Künstlern den Weg zum internationalen Durchbruch geebnet hat. Manor gratuliert den Preisträgerinnen und Preisträgern des Manor Kunstpreises ganz herzlich und wünscht ihnen viel Erfolg auf ihrem künstlerischen Werdegang.

www.manor.ch/de/u/kunstpreis

Ausstellungskuratorin

Isabelle Köppli, Kuratorin ERNTE und Manor Kunstpreis

Ausstellungsdauer

25. Mai - 15. Oktober 2023

Publikation

Im Herbst 2023 erscheint eine Publikation zur Ausstellung, die Reto Müllers Kosmos der Transformationen mit Texten und Bildern vertieft. Die Buchpräsentation findet am 30. September 2023 statt. Das Buch kann am Empfang des Museums vorbestellt werden.

Vernissage und Preisübergabe

Mittwoch, 24. Mai 2023, 18.30 Uhr

Begrüssung: Dr. Katharina Epprecht, Direktorin Museum zu Allerheiligen

Preisverleihung: Pierre-André Maus, Mitglied des Verwaltungsrats von Maus Frères SA,
Vertreter des Manor Kunstpreises

Einführung in die Ausstellung: Isabelle Köppli, Kuratorin der Ausstellung

Anschliessend Apéro und Ausstellungsbesichtigung

Begleitveranstaltungen

Artist Talk

Sa 3.6.2023 | 14 Uhr

Reto Müller im Gespräch mit Isabelle Köppli

Schaffhauser Kulturtage

Fr 16.6.2023 | 17.00 - 18.30 Uhr

Mit Reto Müller durch die Ausstellung spazieren

Führung

Di 27.6.2023 | 12.30 Uhr

Mit Isabelle Köppli

Museumshäppchen

Do 21.9.2023 | 12.30 Uhr

Kurzführung (30 Min.) und gemeinsamer Lunch mit Reto Müller und Isabelle Köpfli

Anmeldung bis am Vortag um 12 Uhr unter empfang.allerheiligen@stsh.ch

oder 052 633 07 77

Museumsnacht

Sa 16.9.2023

Kurzführung mit Isabelle Köpfli

Freier Eintritt

Buchpräsentation | Reto Müller. Le nombril du monde*

Sa 30.9.2023 | 14 - 17 Uhr

Mit Reto Müller, Isabelle Köpfli, Roland Früh und Gästen

Finissage / Artist Talk*

So 15.10.2023 | 14 - 17 Uhr

Mit Reto Müller, Isabelle Köpfli und Gästen

*Nähere Infos folgen auf www.allerheiligen.ch

Öffnungszeiten

Di-So 11-17 Uhr

Feiertage

Pfingstsonntag und -Montag sowie am 1. August von 11-17 Uhr geöffnet

Partner

Manor

Kulturstiftung des Kantons Thurgau

Kunstverein Schaffhausen

Sturzenegger Stiftung Schaffhausen

Medienpartner

Schaffhauser Nachrichten

Museum zu Allerheiligen Schaffhausen

Klosterstrasse 16

8200 Schaffhausen

Medienkontakt

Suzanne Mennel, Marketing und Kommunikation

suzanne.mennel@stsh.ch oder +41 52 633 07 63